
「どうなの!?議員の定数」意見ハガキ　提出意見一覧

12人 13人 14人 その他

Ａ 家族１ ○

・報酬月額20万円に
・議会において今までに一度も質問に立たない者がいるがど
のような考えなのか。議員意識がない。議会としてどのよう
に思っているのか。個々の質問回数を公表すべき。

家族１ 11人

家族２ ○

家族３ ○

Ｃ 家族1 ○

・傍聴に数度行くと舟漕いでる？と疑う動きをする議員、全
く質問しない議員は明白です。役割果たさず報酬をもらうの
はどうかなと。少数にしても精鋭揃うならば質が上がり、コ
スパは上がるはずです。浮いた報酬分をその精鋭に均等割り
した方が”やる気が出そうですが”どうですか？

家族１ ○
家族２ ○

家族１ ○

家族2 11人

家族１ ○
家族２ ○
家族３ ○

Ｇ 家族１ ○
家族１ ○
家族２ ○
家族３ 10人
家族４ 10人

Ｉ 家族１ ○ ・一般質問する議員に片寄りがあると思う。
家族１ ○
家族２ ○
家族１ ○
家族２ ○
家族１ ○
家族２ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

N 家族１ 6人

（要約）
・昨年1年間議会傍聴をしたが、次の①から④の理由で残念
に感じた。（①議員は質問のしっぱなし、行政はあたりさわ
りない答弁、②同じような質問を毎回複数の議員が質問、③
前回の質問の結果、進捗を次の議会で問うて行政の在り方を
正していない、④どのような町の姿を描くのかのビジョンが
議員、行政ともに見えない。）
・上記の点を踏まえ議会を活性化させるために議員定数6
人、議員報酬750万円/年を提案したい。
・750万円の報酬は、副業でなく専従で議員活動に専念して
もらうため。（185,000円/月では、若者が立候補できな
い。）
・議員定数6人は、10000人規模の町では、衆議院議員の定
数と比較しても6人で十分と考える。

Ｈ

・一般質問しない議員はいらない。
Ｊ

M
・現在の議員数が仕事の内容と見合っているのか多くの人に
はわからないと思います。議会の中で減らす方向で考えてい
くのがよいと思います。

Ｋ
・町の経費削減するため。

Ｌ

定　数
意　　見提出者

・人口にあった議員定数に。（7,001人～14,000人）→12
名Ｆ

・11人にすれば全国同一規模町村平均216,902円に近い。
（185,000円×14名＝2,590,000円　➡　2,590,000円
÷11名
＝235,454）
・議員数を減らして1人の報酬を上げる。

Ｂ

・人口減であるので。
Ｄ

Ｅ

・議員年間平均活動日数144.9日とありますが、ありえませ
ん。個人ごとに詳細を議会だよりに掲載してください。
・一般質問を全くしない議員がいます。そんな議員は要りま
せん。税金のムダ！同じく議会だよりに質問回数を掲載して
ください。



12人 13人 14人 その他
定　数

意　　見提出者

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

家族３ ○

家族１ 8

家族２ 8

家族３ 8

Ｒ 家族１ ○

・町議会議員が必要と思わない。町の課長、参事が兼務すれ
ば余計な費用がかからない。
・議員がいなければ町は存続不可能か？町のために無休でも
立候補しますか？

家族１ ○

家族２ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ○

家族３ ○

家族１ 10人

家族２ 8人

家族３ 10人

家族１ ○

V

W ・意見や提案が少なく、多くの議員の議論が必要だ。

X
・議員14人も多すぎると思います。財政難の町なんだか
ら、少なくしてほしいです。議員さん、もっとボランティア
とかしたらどうですか。

Ｐ
・働いていない議員もいるが一度に減らすのも心配
・女性を多くしたい。

О

（要約）
・職員は上司からのチェックがあり、上司のトップである町
長は年4回議会からのチェック（一般質問等）がある。さら
に監査委員や県・国のチェック（評価・指導）、最悪の場合
は職務上の賠償責任を問われることもある。
・議員は当選すれば、任期中、4年間誰からもチェックされ
ない。町民からの意見や苦言はあるかもしれないが、それは
職員・町長も同じです。議員としての仕事をしてもしなくて
も誰からもチェックされない。責務の捉え方は議員の自覚に
委ねられているのが現状。責任の有無によって、責任の対価
である議員報酬は決まってくる。
・責任を負って仕事をしてもらうためにも報酬の増額は必要
と思うが、責任の有無の「見える化」を図るべきと考える。

Ｑ

（要旨）
・町議員は町民のためにお仕事をしているがもう少し私欲を
無くして真摯に働いてほしい。
・町民からの議員数が多き過ぎることも考えられない議員に
憤りを覚える。

Ｓ

・議員報酬は、活動時間と町村職員との給料で比較するのは
疑問。
・議員はボーナスもあるのですか？年収はどれくらいです
か？給料の分だけ働いてください。
・現在の金額が妥当だと思います。

Ｔ

・議会中、欠席議員もいる中、特に問題もなく議決が行われ
ている。。
・町人口も減少していくので、議員数を減らしてもよいので
は。

U
・いろんな人の意見を聴くには一定の定数が必要。
・女性議員を増やしたい。
・選挙は必要だが、一度には減らせない。



12人 13人 14人 その他
定　数

意　　見提出者

家族２ ○

家族３ ○

家族１ ○

家族２ ○

家族３ ９人

・定数の意見結果

10名

11名

12名

Y ・少数精鋭で

Z

13名

14名

意見数

1名

1名

４名

４名

2名

39名

５名

５名

6名

8名

9名 1名

・提出者数（家族含む）：　62名

定数

その他


